

El Eco de Cartagena

Diario de la mañana de la mañana del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La Reforma Necesaria

Quien creyera que una selva o un bosque enmarañado dejarían de ser tales selva y bosque y se trocarían en tierra de pan llevar, o en viñedos y jardines con la mera sustitución de unas plantas por otras, o de unos árboles por otros, con tal de que se los derribara a machazos, se equivocaría grandemente; por que las raíces retorcidas y aperecerían nuevos brotes, y al cabo de algún tiempo se habría reproducido, acaso con más fuerza, la selva o frondosidad que nos prometíamos. Así sucede en la reforma que impone no es la simple labor de limpieza, si tan siquiera de poda: labor de cava, y de cava profunda, es menester para que se logre la saludable transformación...

Se habla de corrupciones legales? Oportuno a la corrupción legal cooperaban y cooperábamos todos los personajes del régimen derribado, y con nuestra acción o con nuestra omisión todos o casi todos los españoles que interviniéramos o que nos abstiniéramos en las contiendas políticas. Y cuando un Gobierno quería proceder en las elecciones, verbigreaba con escrupulosa legalidad y las perdía, caímos sobre él con nuestra palabra o con nuestra pluma diciéndole que no tenía un adarme de sal en la mollera, y que por bobalico y por sandío debía ser separado del poder...

El cambio de sistema forzosamente haría que cambiaran los nombres. Nosotros, al menos accediéramos esa esperanza: Cortes que seas espejo de la sociedad española y no de las tendencias políticas; partidos oportunistas que representen adecuadas soluciones de gobierno, y no Gobiernos para satisfacer las aspiraciones y las ambiciones, legítimas e ilegítimas, de los partidos; constitución, más bien eliminación, de toda rueda administrativa costosa e inútil; corporaciones regionales libres, y desaparición, mediante una nueva ley que responda a la tradición municipal castellana, y en general española, de los Ayuntamientos esclavos; descentralizar y aliviar los lazos, más bien las cuerdas que tienen amarrada la vida periférica a los postes del centralismo, pero sin consentir el menor conocimiento de los resortes políticos nacionales; haciendo todo eso, que algo y una muchacha de eso es lo que se propone el Directorio las gentes ansiosas de sanas y eficaces reformas. España se transfirió, más, con la cooperación de todos, radicalmente.

Con la cooperación de todos, decimos, porque así resultarían necesariamente eliminados cuantos perseguieran fines que no fueran los del bien de la comunidad. Y España arrojaría de su seno a esos malos hijos, como el mar, libremente, hacia del suyo los escoria...

Miguel Peñafiel

El nuevo Gobernador Militar

En el correo de hoy ha llegado a esta el nuevo Gobernador Militar de esta plaza, general de división, señor Castellón que esperaron en la estación al general 2.º jefe de la plaza y numerosos jefes y oficiales.

Desearíamos el nuevo Gobernador Militar que su estancia en Cartagena le sea grata, así como también muchos éxitos en las importantes tareas.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado a su destino en Bellas (Lérida) después de pasar una temporada en ésta nuestro joven paisano y amigo don Antonio Grazades Guillén.

—Ha salido para Bilbao a continuar sus estudios en la Escuela de Ingenieros el joven Camilo Aguirre Manzaneros.

—De Mérida ha venido al comandante de Infantería don Agustín Carlos Roca.

—También han venido de Murcia don José de la Canal y su distinguida esposa.

—De Mérida ha regresado el comandante de Artillería don Arturo Díez Clemente.

—A Madrid ha marchado don Amparo Aguirre de Navia Osorio con sus bellas hijas María Luisa y Concha.

A Madrid, el Comisario de Marina don José Barbastro y su bella hija María Luisa.

Una boda

Esta tarde a las cuatro y en la Parroquia de San Domingo ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora y bella señorita Obdulia Cervera Vidal y el joven don José Carrero María.

Fueros apadrinados por don J. Antonio Barba y su distinguida esposa, doña Francisca Carrero.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados pasaron al domicilio de la novia, en donde fueron espléndidamente obsequiados con dulces, licores y habanos.

A los nuevos esposos, le deseamos una interminable luna de miel y todo género de venturas y felicidades en su nuevo estado.

Notas varias

Con motivo de haber sido destinado a la Prisión Celular de Madrid, el celoso ayudante de Prisiones don Francisco Díez Madruga, sus compañeros de esta ciudad, e obsequiados con una comida de despedida, presidiéndola el Director de este Penal don José Hernández.

Ayer tarde el señor Medreros marchó a Madrid, enviando a la estación todos los jefes y oficiales de esta Prisión, testimoniándole en la despedida los sentimientos de amistad que les unen.

Enfermos

Está restablecido de su enfermedad el alférez de Infantería de Marina don José Luyraza Rodríguez.

—Se encuentra muy mejorado de su dolencia la distinguida señora doña Gertrudis Valdivieso García, de Bisco.

—Se encuentra enfermo el precioso niño Antonio Vilas del Valle, hijo del distinguido abogado don Antonio...

—Se encuentra enferma la señora viuda de Lanuza y su hija la señora de Domínguez.

—Está restablecido don Isabel Muñoz Delgado Viuda de Delgado y su hijo Alejandro.

—Se encuentra algo mejorado de su enfermedad el niño Antonio Peláez y sigue en el mismo estado su hermana María, ambos hijos de nuestro compatriota en la Península don Miguel.

—Se encuentra enfermo el joven don Jesús Cortés, hijo de nuestro amigo el auxiliar de oficinas de la Armada don Federico.

Letras de luto

Esta tarde se ha verificado el sepelio

del que en vida fué primer Practicante de la Armada retirado don Mariano Mesegar Navarro.

Un piquete de Infantería de Marina el mando del alférez don Ricardo Soto le ha tributado los honores correspondientes.

Después de paz su alma y reciba su familia nuestro pésame.

NECROLOGIA

A las once de la mañana de hoy y seguido de numeroso como distinguido acompañamiento, se ha verificado el entierro del cadáver del que fué estimado amigo nuestro don José José Zmora, persona que dada la bondad de su corazón y bellas cualidades de caballero, supo captarse las simpatías de toda Cartagena.

En la presidencia del duelo hemos visto a su hermano, el ex-alcalde de esta ciudad don Manuel Zmora, hermano político don Pedro Luis Blaya y a los señores don Eduardo Espín, don Juan Girón, señor Arcipreste Doctor Cayro, don Federico Rodríguez Beltrán, don Francisco Hidalgo, don Remigio Soriano, don Julio Frigard, don Camilo Martínez, don José Escobedo, don Camilo Aguirre, don José Antonio Sánchez Arca, don Tomás Carro, don Francisco Portela, don Eugenio Cuchillo, don Miguel B. Valdez, don Juan Antonio Gil de Pérez, don Ramón Sánchez Aguirre, don José A. López Morales, don Oscar Nevado, don Casiano Ber, don Adrián Sánchez Quila y otros familiares del muerto.

En la parroquia del Carmen se le cantó un solemne responso, siguió el cortejo fúnebre hasta la plaza de España donde se depositó el féretro, y el cadáver fué trasladado a Marzán, donde recibirá sepultura.

A su familia toda, especialmente a su hermano don Manuel, hermano político don Pedro L. Blaya y don Baltasar E. de Cisneros, reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido, pidiendo el mismo tiempo a nuestros lectores una oración por el alma de tan querido amigo.

Información de Marina

Aprobados en el examen de fin de carrera los Oficiales Alumnos de Administración de la Armada don Joaquín de Castro Martín, don José María Iraola Aguirre, don José Balboa Martínez, don Eusebio F. Martínez Gómez, don Pedro Lobos Balas Fardo, don José A. Núñez Palomino, don Eduardo Sala Martínez, don Hermenegildo Gómez Martínez, don Juan L. Arman Macías y don Diego Ferrer y Gil, se acciende al empleo de Contadores de Fragata a los mencionados Oficiales Alumnos, con antigüedad de 1.º del mes actual, debiéndose publicar por el orden indicado que se el de las cesuras obtenidas en los exámenes.

La Fiesta del Arbol

Los Exploradores Cartageneros celebrarán mañana la hermosa Fiesta del Arbol en el polígono del Tiro Nacional.

Para ello se reúne de su comité a las 8:30, regresando a medio día a sus domicilios.

IV ANIVERSARIO LA SEÑORA
D.ª Josefa Cervantes y Collado
 Viuda de Borrás
 falleció el día 15 de Enero de 1920
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad
R. I. P.
 Sus hijos don Bernardo Borrás y la Excmo. Sra. D.ª María Inés Borrás de Lanuza, hijos políticos, nietos, biznietos y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor.
 Las misas de la Emperatriz que se celebrarán en la iglesia del Santo Hospital de Caridad el día 15 a las 10 y media de su mañana serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

VENCEDOR VENCIDO

Soy el soldado de la leyenda que busco ansioso gloria y honores para llevarlos como una ofrenda junto a la reina de mis amores.

De mi caballo—ruido torrente—nadie resistió la audaz carrera, ni de mi brazo la tromba ardiente si está en peligro nuestra bandera.

En la pendencia y en la batalla nunca me humillo, siempre me yergo, para que luzca mi activa talla la hermosa pluma de mi chambergo.

Siempre me alegro, siempre me agrada la infatigable, la vida inquiet: si hay zafarrancho, soy una espada; si hay galanteos, soy un poeta...

Y cuando lleguen las despedidas de espadas, luchas y de arcabuces trayendo el cuerpo lleno de heridas y el ancho pecho lleno de cruces,

tudo a tus plantas caerá vencido con este alvivo feroz guerrero, que antes de ahora nunca ha rendido ni el alma ardiente, ni el fiel acero.

Jesús Carrillo del Valle

Información de guerra

La fuerza del regimiento Sevilla ha realizado hoy una marcha de maniobras por compañías en el monte de Adambres, La Guja y Cantares.

—Se confirma la declaración de aptitud para el ascenso a Mayor del coronel de E. M. de este Gobierno Militar don Francisco Hidalgo Martínez.

MULTAS

Por la Alcaldía se han impuesto las siguientes:

A don Fulgencio Martínez, 15 pts. por guiar un caballo desde el carro.

A señora Viuda de don Pío Wando, 10 pts. por hundimiento de una cloaca.

A don Miguel Rodríguez, 10 pts. por arrojarse escombros a la vía pública.

En tercera plana originales de interés.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)
 En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid han sido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

- Con 800.000
- 16.019 Barcelona**
Con 150.000
- 14.394 Sevilla**
Con 50.000
- 34.767 Barcelona**
Con 40.000
- 33.271 Valencia**

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 años, con plazo de 5 a 50 años.

Agentes, administrador y apoderado general en la provincia.
FRANCISCO RUBIO VERA
 Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA